

## Communiqué de presse

**Les jeunes agriculteurs veulent un terreau fertile pour leur avenir !**

Interpellés par des sondages montrant que la moitié du peuple suisse serait prêt à adopter des mesures drastiques impactant le futur de leur profession, des représentants des jeunes agriculteurs actifs dans les différentes régions de la Suisse romande ont convié la presse ce matin sur une exploitation agricole de Vulliens. Ils ont ainsi pu montrer les conséquences concrètes que les deux initiatives antipesticides auraient sur leur avenir professionnel et appellent donc la population suisse à refuser ces deux textes.

Co-président de la commission des jeunes agriculteurs (COJA), Damien Rey a ouvert les discussions en appelant à un débat constructif et en condamnant les débordements constatés depuis le début de la campagne. Il a particulièrement rappelé que les jeunes agriculteurs subiraient de plein fouet les conséquences de ces deux initiatives alors que l'agriculture a déjà fourni de nombreux efforts ces dernières années. Ces efforts restent malheureusement peu connus du grand public.

S'ils ne contestent pas certaines questions soulevées par les initiatives, les jeunes agriculteurs romands souhaitent continuer à faire ce pour quoi ils ont été formés, soit produire des denrées alimentaires locales dans le respect de l'environnement. Rédigées dans un état d'esprit dogmatique, les deux initiatives antipesticides ne le permettraient malheureusement plus. Il en va tout autrement de la nouvelle législation sur les pesticides qui fixe des objectifs ambitieux et définit des mesures concrètes sans remettre en cause la fonction nourricière de l'agriculture.

Ces éléments ont été thématiqués par des représentants des jeunes agriculteurs des différentes régions et branches de production. Ils ont pu illustrer de manière concrète les conséquences de ces textes sur leur exploitation respective, y compris ceux qui aujourd’hui déjà produisent selon les normes de l’agriculture biologique, et présenter plusieurs programmes déjà en route. L’agriculture suisse n’a pas attendu ces initiatives pour adapter ses pratiques et continuera à la faire à l’avenir mais ceci doit se faire en concertation avec elle et non malgré elle. Les jeunes agriculteurs romands demandent donc à la population de leurs faire confiance et de refuser les deux initiatives antipesticides le 13 juin prochain.

Vulliens, le 2 juin 2021

**Renseignements :** Damien Rey, co-président COJA, 079/566.38.10  
Emilie Beuret, co-présidente JAJ, 079/712.70.94  
Steve Montandon, président JAVD, 079/128.34.06